

福祉国家構想研究会は、新たな福祉国家の構構想を提起する。医療・教育・雇用・税制・財政・政治などの諸領域における研究者と実践家約80人からなる研究会です(事務局は京都府保険医協会)。共同代表・副代表が今考えるべき視点について輪番で連載します。

新連載

対抗軸を探る -1-

京都橘大学教授

岡田 知弘



「新しい資本主義」とい義の内容は、国会での施政方針演説や所信表明演説自民党総裁選に出馬したを見ると、どんどん変わった。国民党公約として打ち出したキャッチフレーズである。その時には、「新自由主義や「アベノミクス」を批評し、「成長から分配」へと舵を切ることを明快に宣言し、菅義偉前首相の何も語らない暗いイメージを刷り、環境問題などの「社会的課題」でもなかつた。なまど、「経済安全保障」であつた。それは、岸田演説によると「労働コストや生産コストの安さのみを求めるのではなく、重要物資や倍率の支給を得るために、重要技術を守り、強制的な規制はトーンダウンし、その後も「アベ政治の根幹を変えるいま現在に立ち至っている。」

一方で、「新しい資本主義」は軍事的安保」を指す「天下拠」に留まらず、国民生活や自治体、医療機関にも大きな影響をもたらすものである。あまり知られていないことがだが、岸田政権は、2022年春の通常国会で経済安全保障推進法を成立させ、政令などで具体化を図ってきている。

同法の準備は安倍政権の時代から始まり、元国家安全保障局長の北村滋氏と自民党的甘利明氏が中心となつて進めてきた。コロナ禍での半導体不足、そしてロシアによるウクライナ侵略による「ウクライナ侵攻」も、経済安全保障の重要性を認識する機会に、いざといきの「重要資源」の開発、生産、供給体制をつくるため、内外の防衛産業(情報システム企業も含む)への支援とともに、情報流出の防止を「実にした研究者や家族の行動監視、道路や発電所などのインフラの管理」を実現する」となる。

電所などのインフラの管理体制を強めてきている。当然、医療機関もその影響を受けるが、それらの工場は、敵基地攻撃能力を有する防衛力の強化を図ることを閣議決定したことがある。台湾有事を想定し、5年内に43兆円の防衛費を確保するとしたのである。

「経済安保」は軍事的安

全保障の強化を目指す「天下拠」に留まらず、国民生活や自治体、医療機関にも大きな影響をもたらすものである。あまり知られていないことがだが、岸田政権は、2022年春の通常国会で経済安全保障推進法を成立させ、政令などで具体化を図ってきている。

同法の準備は安倍政権の時代から始まり、元国家安全保障局長の北村滋氏と自民党的甘利明氏が中心となつて進めてきた。コロナ禍での半導体不足、そしてロシアによるウクライナ侵攻による「ウクライナ侵攻」も、経済安全保障の重要性を認識する機会に、いざといきの「重要資源」の開発、生産、供給体制をつくるため、内外の防衛産業(情報システム企業も含む)への支援とともに、情報流出の防止を「実にした研究者や家族の行動監視、道路や発電所などのインフラの管理」を実現する」となる。

名目での巨額の国費投入が受けられることになる。名目での巨額の国費投入が受けられる」となる。ちなみに、北村氏は安倍幻想を振りきながら行われているが、それらの工場は、敵基地攻撃能力を有する防衛力の強化を図ることを閣議決定したことがある。台

湾有事を想定し、5年内に43兆円の防衛費を確保するとしたのである。「経済安保」は軍事的全保障の強化を目指す「天下拠」に留まらず、国民生活や自治体、医療機関にも大きな影響をもたらすものである。あまり知られていないことがだが、岸田政権は、2022年春の通常国会で経済安全保障推進法を成立させ、政令などで具体化を図ってきている。

同法の準備は安倍政権の時代から始まり、元国家安全保障局長の北村滋氏と自民党的甘利明氏が中心となつて進めてきた。コロナ禍での半導体不足、そしてロシアによるウクライナ侵攻による「ウクライナ侵攻」も、経済安全保障の重要性を認識する機会に、いざといきの「重要資源」の開発、生産、供給体制をつくるため、内外の防衛産業(情報システム企業も含む)への支援とともに、情報流出の防止を「実にした研究者や家族の行動監視、道路や発電所などのインフラの管理」を実現する」となる。

「新しい資本主義」が目指す経済安保 医療・福祉予算の圧縮に向かう

岡田 知弘
岡田知弘 博士後期課程修了。京都大学大学院経済学研究科博士後期課程修了。京都大学名誉教授。福祉国家構想研究会共同代表。前自治体問題研究所所長。近著に「私たちの地方自治—自治体を主権者の中に」(日治体研究社、2022年)、「デジタル化と地方自治—自治体DXと新しい資本主義の虚実」(共著、自治体研究社、2023年)など。